
Protokoll der Ortsmitgliederversammlung  
am 14. Juni 2018 um 19:00 Uhr im mittendrin 

Teilnehmer: 

TOP 1: Begrüßung und Formalien 

Karin eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Es wurde form- und 
fristgerecht eingeladen. 
Der OV Holm wurde gegründet. Glückwunsch! Der Vorstand Sabine, Ludgar und Andreas 
stellen sich vor. 
  
Gegen das Protokoll der letzten OMV vom 15.03.2018 werden keine Einwände erhoben, es 
wird einstimmig angenommen.  

TOP 2: Nachbereitung der Kommunalwahl 2018 

Zunächst verabschiedet Karin die alten Ratsmitglieder Gertrud, Thomas und Gudrun, die 
im neuen Rat nicht mehr vertreten sein werden und bedankt sich für ihre geleistete Arbeit 
im Namen der Grünen. 

Sodann gibt Olaf eine kurze Analyse der Wahlergebnisse:  

Die Grünen haben 730 zusätzliche Wähler im Vergleich zu 2013 gewonnen. Wahlverlierer 
waren die CDU und die SPD, die WSI ist mit 9,5 % der große Gewinner der Wahl. FDP und 
Linke liegen mit knapp 10 % wie bei der letzten Wahl. Wir Grüne haben um 2,6 % zugelegt. 
In 6 Wahlkreisen lagen wir deutlich über 19 %. Nur rund um die Bahnhofsstraße war es eher 
weniger. Weitergehende Zahlen wird Rainer auf der Homepage veröffentlichen. 

Felix erläutert die Kosten des Wahlkampfes, wir waren recht sparsam, am stärksten 
schlugen die Kugelschreiber zu Buche. Über diese entstand eine Diskussion, die zum 
allgemeinen Feedback zum Wahlkampf überleitete. Dazu bat Dagmar um 
Meinungsäußerungen, was gut bzw. was schlecht lief: 

Vorstand Karin Holzapfel, Rainer Hagendorf, Helmut Metz, Felix Schnor, 
Dagmar Süß

Mitglieder Alma S., Gertrud B., Aysen C., Ulrike F., Anton G., Ewa G., 
Thomas G., Petra K., Frederike v.N., Tom S., Willi U., Olaf W., 
Nadine M., Hartwig I., Perry S., Klaus-Dieter M., Inge Z., 
Gudrunn J.

Gäste Karin B., Sabine und Ludgar P., Andreas K.

Protokoll Dagmar



a) Was lief gut, was war positiv im Wahlkampf? 

- Wir hatten die besten Fotos ☺ , sie wurden auch von unseren politischen 
Gegnern gelobt  

- Gute Aufbereitung des Flyers und gute Zusammenarbeit mit Julia (Layouterin) 

- Haustürwahlkampf kam gut an und hat wohl auch was gebracht 

- Die Give Aways kamen gut an (Windmühlen, Pflanzen etc.); bei den 
Kugelschreibern gab es aber auch kritische Stimmen  

b) Was lief nicht so gut im Wahlkampf? 

- Die Kugelschreiber waren aus ökologischer Sicht ein Fehlkauf, darauf wurden wir 
am Stand auch angesprochen. Außerdem waren sie der größte Posten bei den 
Ausgaben, hier hätten wir lieber Geld für „grünere“ Produkte ausgeben sollen 

- Es fehlte ein gedrucktes Wahlprogramm von den Grünen in Wedel 

- Wir haben unsere schönen Fotos zu wenig vermarktet. Das Gruppenfoto war nur 
auf dem Flyer, das Foto von Olaf und Petra wurde gar nicht verarbeitet und auch 
die einzelnen Kandidaten hätten stärker präsent sein sollen. 

- Wir haben zu spät mit der Ausarbeitung unseres Programms begonnen und 
dadurch nicht richtig fertig geworden. Auch die Karten und der Flyer waren zu 
spät fertig. Beim nächsten Mal sollte ca. ½ Jahr vorher begonnen werden. 

TOP 3: Vorstellung der neuen Fraktion  

Die 7 Ratsmitglieder (Aysen, Dagmar, Ewa, Olaf, Petra, Rainer und Willi) haben sich bereits 
6x zu einer Sitzung getroffen. Sie waren etwas überraschend enttäuscht, dass sich nicht 
mehr Grüne gemeldet haben, um aktiv in der Fraktion mitzuarbeiten. Neben den 
Ratsmitgliedern gehören Frederike, Karin B., Jessica , Hellmut, Felix und Wolfgang zur 
Fraktion. 

In den Ausschüssen haben wir 3 Sitze, das war allerdings knapp, die anderen Parteien 
hätten dies gerne verhindert (insbesondere die SPD), sie hätten kein Vertrauen mehr zu 
uns.  

Die neue Fraktion hat sich eine Geschäftsordnung gegeben, die für die Mitglieder bindend 
ist. 

Fraktionssprecher: 1. Olaf, 2. Petra, 3. Aysen 



TOP 4: Die neue EU Datenschutzgrundverordnung (DSGVO)  

Im Mai trat die neue DSGVO in Kraft, Dagmar erläutert kurz die Eckpunkte und was diese 
für uns Grüne bedeutet. Wichtig in dem Zusammenhang ist der Umgang und die 
Speicherung der privaten Emailadressen. Alle Freunde der Grünen haben eine E-Mail 
erhalten mit den entsprechenden Hinweisen und der Bitte, zu bestätigen, ob sie weiterhin 
von uns informiert werden wollen. 

TOP 5: Termine  

16.06.2018:   Fahrrad-Sternfahrt 

22.06.2018:   Stand am Hafenfest (Felix, Nadine, Inge) 

TOP 6: Verschiedenes 

Der Fahrradstreifen / Schutzstreifen in der Schulauer Straße bewegt die Familien, dieses 
wurde auch am Wahlstand deutlich. Rainer und Willi weisen darauf hin, dass dieses nur 
eine Übergangslösung ist und von den Grünen explizit gefordert. Radfahrer sind auf der 
Straße nun mal besser zu sehen.  

Es wird überlegt, ob hierzu eine Sonderveranstaltung organisiert wird, in der wir 
Aufklärungsarbeit leisten können. 

Karin weist darauf hin, dass im September Vorstandswahlen stattfinden und die meisten 
heutigen Vorstandsmitglieder sich dann nicht mehr zur Wahl stellen werden. Dieses gilt 
auch für sie selbst, da sie nach Berlin zu ihrer Tochter ziehen wird. Wer Interesse hat, 
zukünftig im Vorstand mitzuarbeiten oder den Sprecherposten zu übernehmen, melde sich 
bitte bei Karin. 

Gegen 22:45 Uhr schließt Karin die Sitzung. 

Wedel, 15.06.2018  

Karin Holzapfel Dagmar Süß 
Sitzungsleitung Protokoll 

 


